

ADÁN AUGUSTO López asegura que la minuta será aprobada antes de finalizar el actual periodo ordinario de sesiones; no tendrá ninguna modificación, prevé

• Por Manuel Velázquez
manuelvelazquez@razon.com.mx

El titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Adán Augusto López, aseguró que "la Reforma Electoral va", será aprobada antes de finalizar el actual periodo ordinario de sesiones y no tendrá ninguna modificación, será bajo los términos en los cuales la envió el Presidente Andrés Manuel López Obrador, el pasado mes de abril.

Entrevistado en la explanada de la Cámara de Diputados, luego de una reunión privada con el líder de la bancada de Morena, Ignacio Mier Velasco, el encargado de la política interna del país dijo: "Hay que escuchar la voz del pueblo, imagínense ustedes 78 por ciento de los mexicanos quieren que haya una reforma electoral".

EL TIP

EL PUEBLO quiere la Reforma Electoral, reducir el financiamiento a partidos, austeridad en elecciones y elegir a sus autoridades electorales, aseguró Ignacio Mier en sus redes sociales.

Cuestionado sobre las aseveraciones hechas por Movimiento Ciudadano, quien dijo que el PRI ya había negociado en particular con el secretario de Gobernación para sacar la reforma electoral, acotó: "¿Quieren saber si he estado? Claro que sí. Pues sí, si este es un régimen democrático y en los regímenes democráticos se debe conversar con todas las fuerzas políticas".

Sobre las declaraciones hechas por el jefe del Ejecutivo, quien en su conferencia matutina del viernes dijo que la reforma no era negociable que se tenía que aprobar, prácticamente como está, López Hernández respondió: "claro".

Respecto al aplazamiento de su comparecencia en la Cámara de Diputados, el titular de la Segob adelantó que será a la par cuando vaya la reforma electoral.

No fijó una fecha cuando será su participación, explicó que los legisladores primero estuvieron ocupados con el

Hay que escuchar la voz del pueblo, señala

La Reforma Electoral va, afirma titular de Segob



ADÁN Augusto López (der) con Ignacio Mier (izq) en la Cámara de Diputados, el viernes.

Murayama destaca "pulcritud" y "esmero" de árbitro

A UNAS HORAS de llevarse a cabo la marcha en defensa del Instituto Nacional Electoral (INE), el consejero Ciro Murayama manifestó que está en riesgo una autoridad autónoma que cuenta los votos con pulcritud. A través de sus redes sociales, el consejero electoral puntualizó que, desde la creación del INE en 2014, debido a la reforma que lo pasó de Federal a Nacional, esa institución ha instala-

do 400 mil casillas en elecciones federales y locales.

Durante los últimos ocho años, abundó, en esos comicios que ha organizado el INE se contaron 320 millones de votos que los ciudadanos en el ejercicio de su derecho han realizado con plena garantía.

Ciro Murayama puntualizó que el trabajo realizado por el INE desde 2014 a la fecha ha sido con total

autonomía y esmero. "Desde su creación en 2014, el INE México ha instalado 400,000 casillas en elecciones federales y locales. Y ha contado 320 millones de sufragios que ha emitido la ciudadanía en libertad. Es lo que está en riesgo: una autoridad autónoma que cuente los votos con pulcritud", puntualizó en el mensaje de su cuenta de Twitter.

Manuel Velázquez

“ HAY QUE ESCUCHAR la voz del pueblo, imagínense ustedes: 78 por ciento de los mexicanos quieren que haya una reforma electoral”

Adán Augusto López
Secretario de Gobernación

sidente de la República, pues "la gente así lo quiere".

"No traigo el documento, pero hay algo que ustedes no saben: Lorenzo Córdova no es el único que cobró una dote matrimonial, cuando era funcionario electoral. Luis Carlos Ugalde cobró un bono por dote matrimonial hace ya algunos años, cuando iba a contraer matrimonio; por cierto, Felipe Calderón fue uno de los testigos de la boda, lo cual deja en evidencia los excesos que existían", reveló.

Respecto a los conflictos internos en Morena sobre la confrontación entre Layda Sansores y Ricardo Monreal, dijo que es una situación entre particulares, "hay algo que se llama juez de paz y, sino que vayan a los tribunales".

Consideró que esto no es un asunto de partido, es de dos, "yo los respeto, los dos son compañeros desde hace mucho tiempo", dijo.

"Conozco muy bien a Ricardo, es mi amigo, le reconozco un gesto que él estuvo conmigo cuando nadie creía en nosotros. Yo fui candidato a presidente municipal en Villahermosa y solamente dos gentes, tres, me acompañaron públicamente y fueron Alfonso Sánchez Anaya, Leonel Cota y Ricardo Monreal, para que vean, ese es el respeto y reconocimiento que yo le tengo a Ricardo Monreal", indicó.

Cuestionado sobre la posible salida de Ricardo Monreal de las filas de Morena, Adán Augusto López aseveró que no opinaría sobre algo que desconocía. "Yo no hablo sobre algo que no conozco. Llevo como 20 días que ando en los Congresos locales, regresa uno muy tarde y se va muy temprano", manifestó.

Paquete Económico 2023 y ahora tienen que dedicar todo el tiempo en la reforma electoral que el país requiere y que el pueblo demanda "no voy a ser tan imprudente de venir a comparecer, cuando ellos están muy ocupados, hay que buscarle un día".

Al momento de insistirle hasta dónde estarían dispuestos a negociar con los partidos opositores para sacar la reforma electoral, en ceder en algunos de los 11 puntos que contiene la reforma del Ejecutivo, dijo que no había un máximo, que iría como está planteada por el Pre-

18
Artículos constitucionales plantea modificar la reforma



“YO TAMBIÉN apoyo la autonomía del INE porque es resultado de la lucha de las fuerzas democráticas de izquierda progresista de millones de mexicanos”

Alejandro Rojas Díaz Durán
Senador suplente de Morena

Morenista respalda marcha convocada para el domingo

• Por Jorge Chaparro
jorge.chaparro@razon.com.mx

EL MORENISTA Alejandro Rojas Díaz Durán, se manifestó en contra de las descalificaciones que ha lanzado el Presidente Andrés Manuel López Obrador a los organizadores y participantes de la marcha en Defensa del Instituto Nacional Electoral (INE).

A través de un mensaje en video, que compartió en su cuenta de Twitter, Rojas Díaz-Durán destacó que existe la tentación de controlar a los órganos electorales como ocurría en el pasado.

EL TIP

SOY DE MORENA y dejó constancia histórica de mi apoyo al fortalecimiento de la autonomía constitucional del Instituto Nacional Electoral, publicó el morenista en su cuenta de Twitter.

“Yo también apoyo la autonomía del INE porque es resultado de nuestra lucha de las fuerzas democráticas de izquierda progresista de millones de mexicanos, por supuesto que estoy en contra del excesivo privilegio de los consejeros electorales, estoy en contra del excesivo financiamiento público a los partidos políticos, pero estoy más en contra de que exista una regresión política y una tentación de controlar los órganos electorales, ahí sí mi un paso atrás que ponga en riesgo nuestra democracia”, advirtió el senador suplente.

Rojas Díaz-Durán señaló que se debe reconocer que el INE ha sido un factor decisivo para que se reconocieran triunfos a la oposición, hasta lograr que hoy sean gobierno.

“Porque el INE con todos sus defectos y deficiencias, nos ha reconocido más victorias que derrotas. Por eso es importante fortalecerlo”, destacó.

El morenista señaló que es momento de la reconciliación nacional y se requiere que todos los mexicanos aporten, por ello reprochó las descalificaciones vertidas por el Presidente.

“Y yo respeto muchísimo al presidente López Obrador y no comparto que aquellos que van a participar en la marcha en esta manifestación se les insulta, se les ofenda, se les descalifique, elevemos el debate. Todos somos mexicanos y yo les pido a mis compañeras y compañeros de Morena que nos respetemos entre todos, que el futuro está en la reconciliación nacional y el futuro de México es responsabilidad de todos”, concluyó.

ALEJANDRO

Rojas Díaz Durán rechaza las descalificaciones que ha lanzado el Presidente; llama a reconocer trabajo del árbitro electoral

36

Ciudades del país han confirmado su participación

51

Organizaciones han convocado a asistir a la marcha

Pide Grupo Plural voto contra reforma electoral

‘Apoyo a Monreal no fue gratuito’

Revela Martínez pacto de morenista con Oposición en el Senado

MAYOLO LÓPEZ

La bancada del Grupo Plural del Senado reclamó del coordinador de Morena, Ricardo Monreal, un voto en contra cuando la Cámara alta progrese la reforma electoral del Presidente Andrés Manuel López Obrador.

Los cuatro legisladores que conforman ese grupo: Germán Martínez, Emilio Álvarez Icaza, Gustavo Madero y Nancy de la Sierra, suscribieron el documento con el que 88 senadores expresaron su solidaridad a Monreal, tras “los ataques” que el zacatecano ha recibido de la

Gobernadora de Campeche, la morenista Layda Sansores.

“El apoyo a Monreal, del Grupo Plural, no fue gratuito. Nos da gusto que Monreal hable de un ‘Poder Legislativo independiente’. Las firmas de los opositores a Morena que lo respaldamos, lo comprometen a hacer realidad esa ‘independencia legislativa’, rechazando categóricamente el intento contra el INE para debilitarlo”, alegó el fundador del grupo, Germán Martínez.

En entrevista, el michoacano estimó que las firmas de las bancadas de Oposición comprometen al legislador de Morena.

“No a seguir luchando contra una Gobernadora autoritaria, sino a votar contra la reforma autoritaria, de la que podrían nacer muchas

‘Laydas Sansores’ o Cuitláhuacs Garcías”, advirtió.

El jueves pasado, 88 senadores de siete grupos parlamentarios —39 de ellos de Morena— firmaron una carta de apoyo a Ricardo Monreal ante lo que consideraron actos ilegales de San-

sos por intervenir comunicaciones del líder morenista.

En tanto, Monreal adelantó que, una vez que la reforma electoral sea aprobada por la Cámara de Diputados, en el Senado actuarán con responsabilidad.

“Aquí vamos a revisar

Ricardo Monreal Senador de Morena

“De prosperar la reforma electoral en la Cámara de origen, aquí vamos a revisar bien lo que se apruebe allá, y no debe extrañar a nadie que nuestra actitud sea en beneficio de la Patria, de la democracia del país”.



bien lo que se apruebe allá y no debe de extrañarle a nadie que esta actitud nuestra sea en beneficio de la Patria, de la democracia en el país. Lo que tenemos que hacer es escuchar a todos y eso es lo que vamos a hacer en el Senado, en caso de prosperar

allá”, expresó.

“No quiero adelantar visperas, pero sí vamos a actuar con mucha mesura y responsabilidad. El Senado tiene esa característica: es una Cámara de mesura, de sensatez, de cordura, y así vamos a actuar”.

Seguidores de AMLO irrumpen en la sede del INE

Un grupo de 40 simpatizantes del presidente Andrés Manuel López Obrador invadieron este viernes la sede del Instituto Nacional Electoral (INE), en Viaducto Tlalpan y Periférico, para protestar por los recursos que recibe ese organismo autónomo y para expresar su apoyo a la iniciativa de reforma electoral que impulsa el gobierno federal junto a los legisladores de Morena.

La protesta estaba encabezada por la denominada Alianza de Organizaciones Sociales (AOS), una agrupación política local que recibía financiamiento del Instituto Electoral de la Ciudad de México.

Los amlistas aprovecharon un descuido de los elementos de vigilancia del INE para irrumpir sin permiso a la sede del órgano electoral por la puerta de un estacionamiento que segundos antes se había abierto para permitir la entrada de un vehículo.

Esta irrupción se registra en el marco de las descalificaciones que ha hecho el presidente López Obrador en contra del INE y sus consejeros, incluyendo a su titular, Lorenzo Córdova, a quienes acusa de estar en su contra •



UN GRUPO de 40 personas llegaron a las instalaciones del INE en la Ciudad de México, ayer.

Se manifiestan en en pro de la reforma electoral

• Por Jorge Butrón
jorge.butron@razon.com.mx

UN GRUPO de aproximadamente 40 personas integrantes de la Alianza de Organizaciones Sociales APL irrumpió la mañana del viernes en las oficinas centrales del Instituto Nacional Electoral (INE) en la Ciudad de México.

El órgano autónomo señaló que el ingreso irregular ocurrió mientras se manifestaban frente al INE y una de las puertas se abrió para dar paso a un automóvil visitante.

Uno de los dirigentes, Héctor Hernández, informó que decidieron realizar la acción argumentando el retiro de financiamiento público que tienen como Agrupación Política Local, es decir, de la Ciudad de México.

EL TIP

EL PRESIDENTE López Obrador rechazó modificar la reforma electoral, ya que aseguró que los principios no son negociables.

Sin embargo, durante la lectura de su posicionamiento, hablaron a favor de la propuesta de reforma electoral del Presidente Andrés Manuel López Obrador, la reducción del financiamiento del INE y de los partidos políticos, y la elección directa de consejeros y magistrados.

El dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano condenó las protestas y acusó que los responsables fueron militantes de Morena. "Es una muestra más de la campaña de odio y provocación por parte de Andrés Manuel López Obrador quien busca desprestigiar a la institución e impedir elecciones libres", destacó.

Mientras que el vocero del PAN, Marcos Aguilar Vega aseguró que están en contra del discurso agresivo del Presidente Andrés Manuel López Obrador, previo a la marcha del próximo domingo en defensa del Instituto Nacional Electoral (INE).

El panista aseveró que la libertad de que la gente se exprese libre y pacíficamente está consagrada en la Constitución, pero incluso obliga al Estado a tomar las medidas necesarias para facilitar que estas libertades se cumplan.

"El totalitarismo populista del Presidente ha marcado su discurso virulento y agresivo en contra de quienes piensan diferente a él y a su movimiento y, ha decidido reprenderlos para evitar, cueste lo que cueste, cualquier crítica de la sociedad civil", agregó.

CERCA de 40 personas se dirigieron a las oficinas de órgano autónomo; PRD acusó que se trató de una campaña de odio impulsada por el Presidente

13.9
Mil mdp fue el presupuesto que aprobó el INE para este 2022